

五回開高健賞正賞受賞 「神経症の時代——わがうちなる森田正馬

渡辺利夫氏
(昭和33年卒)

吉野作造賞受賞の経済学者が今度は異領域に挑み、開高健賞で初めての正賞を受賞。話題作の著者、渡辺利夫氏は昭和三十三年に甲府

て「わが年来の友、種田山頭火を
神経症者とみたて、その精神世界を
界を描寫する作業に入る」と聞く。
益々の活躍を期待したい。

この名前を「存じ」の方は、そんなに多くはないだろうと、勝手ながら推察いたします。

森田正馬によりますと、人間は生きる欲望、森田は生の欲望といってますが、この欲望において生得的に強い存在であります。

めてこの悩み多き人生を精
神の崩壊をくい止めながら
完遂しうるのだ、これが森
田正馬研究の過程で私の耳

東京都公安委員会認定第242号
・ガードマン株式会社
代表取締役 水上文政
(昭和31年卒)
本社 東京都武藏野市吉祥寺本町1-35-8
電話 0422(22)8782番(代表)
FAX 0422(21)8595番
神奈川県横浜市鶴見区豊岡町22-28
電話 045-584-5417

（昭和15年卒）
拝啓、同窓諸兄には益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。顧みますれば昭和15年卒業の我々は、ちょうど太平洋戦争前の支那事変と呼ばれた中国大陸における紛争華やかりし頃、学業を終えた総勢179名がそれぞれの志す道に進みました。その後多くの戦死者を含めた物故者を12060名ほど出しましたがいまだ約120名弱の同輩が健在であり、今の時代に隠居はまだ早すぎると第一線で活躍中の諸兄が沢山居りますことは誠に喜ばしいかぎりです。

者によるクラス会)が開かれ、互いに元気な姿で参集しては一夜を共にしながら中学時代を懐かしんでの歎談の一時を過ごしております。

かついて行けそうな気がします。釣りに囲碁に将棋にまた麻雀にと各々に多彩な趣味を持たれる諸兄ではあります、今後のおいしい時代に向けた世の中の動きを見る上で、パソコンは我々世代にとつても十分に挑戦に値するような気がしています。ワープロ、計算機能、電子メール、インターネット等々、情報取得の最先端技術を大いに駆使して歳を取るのを忘れようではありませんか。

さて平成4年に篠原靖、丸茂時造両氏のお骨折りにて古希の祝いを兼ねた同窓会が甲府にて多数の参加者を得て盛況裡に開催されました。その折、次回の同窓会は喜寿の祝いを兼ねて行なうことが決まっています。その節は多数の諸兄が揃ってご健在にてご参加下されますことを期待致しております。

「二六会」
同志の諸兄へ
一六会有志一同
(昭和16年卒)
我々甲府中学昭和16年卒業の
同志も既に古希を迎えた。
紅顔の美少年達も今や白髪三千
丈否櫛も通らぬ禿頭と化してし
まつてゐる。
思えばもう戦後五十年。
あの苛烈な戦争で焼土と化した
この東京も白亜のビルが乱立し
街には目をみはるグランド商品
が溢れるばかり、全く驚くばか
りの変様である。
誠にご同慶の極みと言いたい処
であるが、これに反し朝から晩
まで殺人、自殺、いじめ等々の
事件がテレビの画面に流れてい
る。

これは一体何故こうなつたのであろうか。
我々に言わしむればこれも戦後經濟復興の名の下、拝物主義・押金主義・所得自由主義謳歌のつけであつたと思科するが、極論すれば、アメリカの植民地政策に便乗するのあまり、日本人本来の最も美しい感性を忘却してしまつたものと言える。

三井物産の情報通信戦略会社
企業の経営戦略に沿ったネットワーク構築
(欧米の一流メーカーのコンピュータ、通信システムの輸入元)

*

〒113 東京都文京区湯島2-31-27 湯島台ビル
電話 03-5689-8080 (代表)

〒247 横浜市
電話 (045) _____

〔いちじき会〕 次は喜寿の祝

者によるクラス会)が開かれ、互いに元気な姿で参集しては一夜を共しながら中学時代を懐かしんでの歓談の一時を過ごしております。

かついて行けそうな気がします。釣りに囲碁に将棋にまた麻雀にと各自に多彩な趣味を持たれる諸兄ではあります、今後の新しい時代に向けた世の中の動きを見る上で、パソコンは我々世

〔二六会〕
同志の諸兄へ
一六会有志一同
これは一体何故こうなつたのであるか。我々に言わしむればこれも戦後經濟復興の名の下、
拝物主義・拜金主義・所得自由主義謳歌のつけであつて、

内、外国特許・実用新案・
出願及

柳澤産婦

〒247 横浜市
電話 (045)

独自の療法を編みだし、多くの神経症者の救済に貢献した森田自身の苦悩や人生観、神経症患者として煩悶する文学者倉田百三、そして森田の精神を継ぐ医者岩井寛の凄絶な生と死を豊かな表現力、構成力で描いている。

治経済学」（文芸春秋 アジア大洋賞大賞）がある。また、近著に「毛沢東と登小平（N T T出版 小島朋之氏と共に著）」、「社会主義市場経済の中国」（講談社）「新アジアの構想」（筑摩書房）「Asia... Its Growth and Agony, Hawaii University Press 1993. などがある。

継承され、この間、日本の神經症患者の顕著な実績をあげて参りました。実績は顕著であつたのであります、官主導の權威主義的な日本医学界にあつて、この森田療法が應分の評価を受けることはありました。このことはまさに残念なことだといわなければなりません。

私の今回の授賞者は、森田療法

の死の恐怖は同一事実の両面であつて、人間が強い生の欲望にしたがつて人生を送る以上、死の恐怖から自由になることはできないことを、森田正馬は教えております。そして実はこの主張が、森田正馬の人間観、ならびにその人間観にもとづいた療法思想の出発点であり、そして到達点でもあつたと私はみているのであります。そん

いう、われわれの人生の大事件に迫る思想の体系だと私は考えています。いかがりますと、森田療法は、この思想の体系に裏づけられて初めて有効な実践的・精神医学たりえているとみなすことができるのです。

森田療法の思想に関する本格的な研究が徹底してな

藤沢脳神経外科

院長 数野隆
神奈川県藤沢市片瀬
TEL 0466(27)-15
FAX 0466(28)-08

